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会 議 録 

 

１ 会議名 

 令和４年度第１０回三和区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

（１）報告事項（公開） 

・三和区小学校の適正配置について 

・地域独自の予算の事業一覧について 

（２）協議事項（公開） 

  ・令和４年度地域活動支援事業活動報告会について 

（３）その他（公開） 

３ 開催日時 

  令和５年２月２４日（金）午後６時３０分から午後７時００分まで 

４ 開催場所 

  三和コミュニティプラザ ３階 多目的ホール 

５ 傍聴人の数 

  １人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：飯田英利、池田輝幸、江口晃、小山田幸雄、小林則子、髙橋鉄雄、田辺敏行、

冨村広文、星野幸雄、松井隆夫、松栄由里、宮澤克己、森由美 

（１４人中１３人出席） 

・教育総務課：瀧本課長、小林参事、小酒井係長 

 ・事務局：三和区総合事務所 金子所長、丸田市民生活・福祉グループ兼教育・文化グ 

ループ長、小山地域振興班長、渡辺主任 

８ 発言の内容（要旨） 

【丸田市民生活・福祉グループ兼教育・文化グループ長】 

・会議の開会を宣言。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の
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出席を確認、会議の成立を報告。 

・同条例第８条第１項の規定により、議長は会長が務める。 

【髙橋会長】 

 ・挨拶 

会議録の確認について、２番の池田輝幸委員に依頼する。 

３ 報告に入る。（１）三和区小学校の適正配置について、教育委員会教育総務課の説

明を求める。 

【教育総務課 瀧本課長】 

  昨年４月２７日の地域協議会で、三和区の小学校の適正配置の取組について、進捗状

況の報告をさせていただいた。本日は、その後のアンケートや保護者の方との意見交換

の結果について報告させていただく。 

 ・資料№１「三和区小学校の適正配置について」により説明 

 ・３小学校の統合について、アンケートを始め、保護者との意見交換でも賛成の意見が

多かった。 

 ・１１月開催の意見交換会には、小学校の保護者のほか、さんわ保育園の保護者にも参

加をいただいている。 

 ・２月２２日の町内会長協議会で、保護者との意見交換と、その中で統合について賛成

意見が多かったことを報告させていただいた。 

 ・地域向け説明会は、３月または４月に開催予定。 

 ・特に大きな反対意見がなければ、令和５年度のなるべく早い段階で改めて地域協議会

に報告を行った後、統合実行委員会を設置し、令和７年４月の統合を目標に進めてい

きたい。 

【髙橋会長】 

ただ今の説明に質問等を求める。 

【松井委員】 

気になる点として、保護者意見交換会での主な質問と回答のところで、仮に校舎を新

築にすると数年かかるという言い方をされているが、統合することが拙速すぎないよう

にしてほしい。というのは、今の三和中学校の所に保育所を含めた状況の中で、学園都市

という意見をお持ちの方が結構おられると思う。また、どっちから出たのか分からない

が、既に里公小学校に統合という声も出ている。皆さんの方から急がせるような進め方
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をしているのではないか。もっと、小学校がどうあるべきかという問題を含めて考える

べきではないか。学園都市という形の中で考えてみる必要があるのではないかという声

があるということだけ申し上げておく。 

【金子所長】 

統合前にそのような計画があったとは聞いている。ただ、３小学校が統合にならなか

ったということで、合併後の上越市には引き継がれていない。そのため、上越市ではその

ような計画を持ち合わせていないという部分は認識いただきたい。そして、これまでも

市では新たに学校は建てないという説明をしてきていることについて認識いただきたい。 

【松井委員】 

ただ、里公という固有名詞がはっきり出てきたわけだが、これは、例えば皆さんから意

見をきいたというような具体的なものはあるのか。 

【教育総務課 瀧本課長】 

保護者の方への説明の中では、これまでの板倉区や浦川原区の小学校の統合では、一

番子どもが多い、規模の大きい学校の校舎を使って進めてきたというようなことも話し

ながら、三和区においても、いろいろな課題はあると思うが、教育委員会としては、一番

規模が大きい学校を基本として考えているという説明をさせていただいた。 

【金子所長】 

この地域協議会からの意見書を受け取った時の教育総務課長は私である。それは平成

３０年で既に５年経過している。十分時間は経っており、拙速とは全く考えていない。 

【松井委員】 

里公がどうのといっているのではない。おそらく移転するのにも経費を１億くらい負

担し、校舎を増設しなくてはならないと思う。その辺と、「統合が遅れる」という言葉で

あるが、この文面からすると、捉え方によっては、地域の意見により新設も考えられると

いうニュアンスに受け取れる。統合を否定しているのではないが、地域の状況を活かす

ようにと言っている父兄もいるので、もう少し検討する余地があるのではないかという

ことである。 

【教育総務課 瀧本課長】 

保護者の方と意見交換する中で、やはり子ども達の今後の人数の推計を見ていただく

と、上杉小と美守小がかなり子ども達の数が減少しているという状況にあり、保護者の

方からは、早く統合を進めてほしいといった意見を多くいただいている。教育委員会と
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しては、通学の問題もあるし、浦川原区や板倉区でも一番規模の大きい学校の校舎を使

って速やかに統合するという形で進めてきているので、三和区も同じように、教育委員

会としての基本的な考え方を説明させていただき、保護者からはそれについて特に否定

的な意見はなく、速やかに統合を進めていただきたいという意見だったので、教育委員

会の考えに沿って進めさせていただいているところである。 

【小山田委員】 

  統合の問題は地域協議会としてもお願いしたいということで意見具申しているので、

大変いい流れになってきていると思う。統合がうまくできることを祈っている。 

統合ということではないのだが、今の既設の小学校の施設がかなり傷んでいるが、な

かなか予算がつかない。合併ありきで、上杉と美守は合併するのだからお金かけなくて

いいということにならないように、小学校からの要望に対しては、できる限り教育委員

会としても対応していただきたい。これは要望である。 

【教育総務課 瀧本課長】 

優先順位をつけてやっているような状況であり、毎年、職員が学校を回って先生から

要望を聞き、その中で必要な改修や修繕を実施しているところである。そこは予算的な

問題もあるが、きちんと対応してきているのでご理解いただければと思う。 

【髙橋会長】 

他にあるか。 

（なし） 

【髙橋会長】 

なければ、以上で報告事項（１）三和区小学校の適正配置について、を終了させていた

だく。 

（教育総務課 退室） 

【髙橋会長】 

  次、報告事項（２）地域独自の予算の事業一覧について、事務局の説明を求める。 

【小山班長】 

 ・資料№２「地域独自の予算の事業一覧ついて」により説明 

【髙橋会長】 

ただ今の説明に質問等を求める。 

（なしの声） 
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【髙橋会長】 

  なければ以上で、報告事項（２）地域独自の予算の事業一覧について、を終了する。 

【髙橋会長】 

４ 協議事項に入る。（１）令和４年度地域活動支援事業活動報告会について、事務局

の説明を求める。 

【小山班長】 

 ・資料№３「令和４年度地域活動支援事業活動報告会について」により説明 

【髙橋会長】 

ただ今の説明に質問等を求める。 

（なしの声） 

【髙橋会長】 

なければ以上で、協議事項（１）令和４年度地域活動支援事業活動報告会について、を

終了する。 

【髙橋会長】 

５ その他に入る。委員、事務局の方で何かあるか。 

【金子所長】 

私の方から１つ報告をさせていただく。 

２月２２日に、三和区町内会長協議会の全体会があり、その場で米本陣を譲り受け、

事業展開しているアグリケアから情報提供があった。草間代表にお断りして、この場で

地域協議会に情報提供するという形で了解を得たので、簡単に話をさせていただく。 

会社としては、同様の形態の有料老人ホームは、ここが３か所目となるそうである。 

設計会社が決定し、現在、その設計会社と４月中旬くらいまでに設計の詳細を決めて

いくという話であった。４月中旬までに設計の方を決定して、その後、建設のコンペを行

い、それが大体３か月か４か月程度かかり、その後、施工開始されるということである。

今回大規模に建物を建てるという形ではなく、リフォーム的になるので、できたら来年

度中、もしくは再来年度の事業開始を目指すという話であった。 

着実に進んでいるということで、皆様に報告する。 

【髙橋会長】 

ただ今の報告に対して、何か質疑等はあるか。 

【松井委員】 
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建屋そのものは、現状の高さなどは、一切そのままということか。 

【金子所長】 

リフォームという形は聞いているが、その内容については設定中ということなのでそ

の話はなかった。 

【髙橋会長】 

委員の方で、その他として何かあるか。 

（なし） 

【髙橋会長】 

次回の開催日について決定する。 

【丸田市民生活・福祉グループ兼教育・文化グループ長】 

・第１候補 ３月２９日（水）、第２候補 ３月２７日（月） 

・開会時間は、午後６時３０分から 

【髙橋会長】 

・日程調整 

・３月２９日（水）、午後６時３０分からに決定 

  以上で、本日の地域協議会を終了する。 

【小林副会長】 

・挨拶 

・会議の閉会を宣言 

 

９ 問合せ先 

  三和区総合事務所 総務・地域振興グループ TEL：025-532-2323（内線 215） 

                       E-mail：sanwa-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

 

 


